
PRECISIÓN DEL MINISTRO DE OBRAS PUBLICAS, RICARDO LAGOS ESCOBAR, A
LA INFORMACIÓN DIFUNDIDA POR EL SENADOR FRANCISCO JAVIER ERRAZURIZ

En el día de ayer, mientras estaba en el Congreso discutiendo el
presupuesto del Ministerio para el año 1996, sostuve una
conversación informal con el Senador Francisco Javier Errázuriz
referente al tema de los agricultores del Valle de Pencahue y del
Canal de Regadío del mismo nombre. En relación a la información
difundida hoy por el Senador Errázuriz sobre esta conversación,
debo precisar los siguiente:

1.- Durante nuestra conversación le reiteré al Senador que, en
tanto no haya un acuerdo entre los agricultores y la Dirección
de Riego, no se entregará el agua. El agua es un bien de
todos los chilenos, y las obras del canal Pencahue fueron
financiadas con recursos de todos los chilenos.

2.- Suscripción de contratos. Le señalé que los contratos se
suscribirán de acuerdo a lo convenido hace 4 años, al
iniciarse las obras y que están a disposición para la firma de
los agricultores. Se buscará una modalidad para que los
agricultores, al término de los cuatro años de gracia, puedan
devolver parte del agua que han deseado adquirir, si lo
consideran necesario, o bien solicitar una cantidad mayor,
accediendo la Dirección de Riego a esta petición si hubiera
acciones excedentes.

3.- Revisión de tarifas. Le señalé que éstas se habían
establecido al momento del inicio de las obras y que no hay
razón alguna para revisarlas.

4.- La garantía para el pago de las aguas vendidas nunca se ha
planteado que sea la hipoteca de los predios de los
agricultores. Eso es falso, nunca ha figurado dicha cláusula
en los contratos.

5.- Le señalé mi disposición, si era necesario, de promover en el
Banco del Estado alguna línea de crédito para que los
agricultores aprovechen adecuadamente las obras de riego. Sin
embargo, muchos de ellos ya han avanzado obras de riego en sus
predios a través de los subsidios que entrega la Comisión
Nacional de Riego.

6.- He estado en contacto permanente con la directiva de los
agricultores y no me cabe la menor duda que, dentro de los
planteamientos de este Ministerio, se va a alcanzar una
solución satisfactoria para las partes, sin necesidad de
intervenciones ajenas.

SANTIAGO, 11 de octubre de 1995.
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SOLUCIÓN PARA AGRICULTORES DEL VAL^E PENCAHUB

En el día de hoy toe he reunido nuevamente con el Ministro de 00. PP,
Ricardo Lagos , para dar un nuevo paso en la definitiva solución de
lo» problemas suscitados en el regadío del Valle de Pencahue, Sobre
el particular hemos llegado a lo» acuerdos que se indican í

1. Entrega Inmediata del aguai se repondrá su disposición para los
agricultores para evitar mayores perjuicios en plantaciones y
cultivos .

2. Suscripción de Contratos t considerarán 4 años de gracia r

pudiendo los agricultores/ sin costo/ devolver las aguas al
término del periodo si llegasen, a la conclusión que prefieren
mantener todo o parte de sus predios de secano. Si asi
ocurriera, el Ministro quedará en libertad para ofrecer dichas
agua» a terceros , incluso alargando el canal Pencahue a fin de
hacer crecer loa eventuales demandantes de este vital recurso,

3. Se revisarán laa tarifas fijadas para el costo del agua, las que
fluctúan entre 0,25 qq.de trigo para pequeños agricultores, y
7,25 qq.para aquellos que po&¿an mayor tierra, ya que todo
subsidio para productores menores no debe ser pagado por los
productores mayores, sino que por el Estado y con cargo a los
recursos fiscales.

4. La garantía para el pago de las aguas vendidas, no será la
hipoteca d* loa predios de los agricultores, sino que la prenda
de la cosa vendida, es decir de las aguas, evitándose así tod<s
doble interpretación en la materia. El cobro anual de los
respectivos valores se buscará efectuarlo conjuntamente con ni
pago de contribuciones

5. Él Ministro Ricardo Lagos ha acogido por último mi petición en
cuanto a promover en el Banco del Estado la apertura de líneas
de crédito especiales y a largo plazo, a fin de hacer posible
no sólo el riego de Pencahue, sino que también la real
reconversión del valle señalado.

estos efectos hemos acordado con el Ministro Lagos .
efectuar gfln visita conjunta al Presidente del Banco del Estado
con el oble.to de lograr financiamj.ento para riego tecnificado,
plantaciones v o.frras formas de alcanzar el máximo de eficiencia
productiva para los nuevos usuarios de agua er). el Valle de
Pencahue* Esta reunión se efectuará en principio el próximo
Lunes 16 de Octubre, y será coordinada por el propio Ministro
de 00. PP.

Valparaíso, Octubre 10 de 1995

ERRA21JKIZ T.
nador


